

Un plan spécifique pour les poubelles publiques

NIVELLES

Après une étude, la Ville va supprimer, ajouter ou encore déplacer certaines poubelles.

L'an dernier, Nivelles s'est inscrite dans un appel à projets lancé à l'échelle régionale par BeWapp. Il s'agissait d'analyser l'utilisation des poubelles publiques avec un logiciel conçu pour cela, et d'appliquer une méthodologie rigoureuse. L'objectif est d'établir certains constats afin de prendre des mesures qui optimiseront l'utilisation de ces poubelles.

Ce travail a été réalisé et la Ville a adopté un "plan poubelles" basé sur huit semaines de constats sur le terrain et plusieurs réunions d'un comité d'accompagnement

pour analyser les données récoltées.

On a par exemple mis en évidence la mauvaise localisation de certaines poubelles, trop proches les unes des autres (notamment du côté du Petit Baulers) dans des quartiers résidentiels ou implantées du mauvais côté de la route sur l'itinéraire qu'empruntent des élèves pour aller de leur établissement scolaire à la gare.

Ailleurs, des manques ont été mis en évidence, et c'est particulièrement le cas à proximité des écoles. À l'inverse, dans les quartiers résidentiels, certaines poubelles

sont peu ou mal utilisées. Comprenez que ce sont les riverains qui les remplissent alors qu'ils peuvent parfaitement jeter leurs déchets dans leurs sacs blancs ou bleus, à domicile...

Le plan qui a été élaboré

prévoit aussi une uniformisation des poubelles publiques sur la Grand-Place et au parc de la Dodaine. Du côté de la Ville, on annonce que 26 poubelles seront supprimées parce qu'elles sont trop peu ou trop mal utili-

sées. Mais, d'un autre côté, on en ajoutera 33. Et 15 vont également être déplacées dans les semaines qui viennent.

Avec le risque que certains déposent des déchets n'importe où s'ils ne trouvent plus de poubelles ? À chaque emplacement où les poubelles seront supprimées ou déplacées, un affichage fournira, quinze jours avant, une information complète pour que les citoyens comprennent la démarche de la Ville. Quant à risquer de déposer des déchets de manière clandestine, il faut savoir que le fonctionnaire sanctionneur est très attentif à la problématique, et que les amendes pour les contrevenants sont salées...



La Ville a répondu à un appel à projets de BeWapp pour analyser l'utilisation des poubelles publiques. © FIFI

V.F.